

# Iván

## Jamaica - Cuba

### Jamaica

- 109 comunidades resultaron afectadas, especialmente Kingston, St. Andrew, Clarendon, St. James, Portland Point, Portmore, Port Royal y Old Harbour Bay.
- 12.000 voluntarios de la Cruz Roja de Jamaica de todas sus filiales junto con los equipos comunitarios de respuesta a desastres participaron en la asistencia a los afectados por el huracán Iván.
- Alrededor de 11.836 personas fueron evacuadas y alojadas en 285 albergues. Voluntarios de la Cruz Roja, en coordinación con el Centro de Operación de Emergencia Nacional, administraron 100 albergues comunitarios.
- La asistencia de la Cruz Roja estuvo dirigida hacia 15.000 personas (3.000 familias) que perdieron sus casas y pertenencias.
- Se distribuyeron 9.000 paquetes de alimentos, 3.000 equipos de cocina, 4.500 paquetes de higiene, 3.094 sábanas, 15.000 mantas, 3.000 galones de cloro, 6.000 bidones de agua, 500 camas, 1.407 linternas, 6.000 toldos plásticos y más de 7.700 botellas de agua. También se entregaron 12.000 láminas de zinc para la construcción de albergues temporales.
- 28 voluntarios de la Cruz Roja de Jamaica prestaron apoyo psicológico a las personas afectadas.
- La Cruz Roja de Jamaica fortaleció su sistema de procedimientos logísticos, bodegas, transporte, y sistemas de comunicación.



### Cuba

- 11 de las 14 provincias de Cuba estuvieron preparadas para recibir el huracán antes de que este impactara tierra cubana. Esta tarea fue apoyada por la Federación Internacional a solicitud de la Cruz Roja Cubana.
- Las zonas más afectadas fueron las provincias de Pinar del Río, La Habana y la Isla de la Juventud.
- La televisión estuvo transmitiendo mensajes de prevención elaborados por la Cruz Roja Cubana (¿Qué hacer en caso de desastres?) días antes que el huracán llegara a Cuba.



- En total se evacuaron 1.881.396 personas, la mayoría fueron reubicados con familiares o amigos. Se trata de la evacuación masiva más grande de la historia de Cuba, sólo en Pinar del Río se evacuaron 234.627 personas. En las zonas afectadas se habilitaron 2.492 albergues.
- Más de 9.000 voluntarios de la Cruz Roja apoyaron al gobierno en la evacuación de la población en áreas de riesgo y dieron apoyo psico-social, asistencia médica y distribuyeron comida en los albergues donde había más de 200.000 personas.
- La Cruz Roja, junto con la Federación Internacional, asistió a 3.000 familias. 15.000 personas recibieron comida, láminas de zinc, clavos y herramientas de construcción para reparar sus techos. Otras 1.000 familias cubanas que perdieron gran parte de sus pertenencias también recibieron camas, así como paquetes de cocina e higiene.
- Los sistemas de telecomunicaciones fueron revisados con el objetivo de fortalecer la capacidad de respuesta a desastres de la Cruz Roja Cubana. De igual forma, los voluntarios fueron capacitados en esta materia.